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Валерий Александрович Костров родился в 1940 году в деревне Буреполом Тонша- евского района Горьковской области.Трудовую  деятельность В а лерий Александрович начал в 1957 году автослесарем в Пижемском леспромхозе. П осле службы  в армии работает преподавателем физвоспита- ния в Пижемской средней ш коле. Одновременно Валерий Александрович учился в

Горьковском педагогической институте. В  1965 году начинает работать в аппарате Тоншаевского Р К  К П С С : инструктором, заведующим кабинетом политического просвещения, затем заведующим отделом пропаганды и агитации, вторым секретарем райкома партии.В  1973 году В . А . Костров избран председателем исполкома Тоншаевского районного Совета народных депутатов.Работая на ответственных должностях в партийном и советском аппарате, Валерий Александрович Костров проявил себя как хороший специалист, принципиальный руководитель, обладающий немалым практическим опытом, большими организаторскими способностями и . знаниями. Это. помогает ему умело направлять советские органы на дальнейшее развитие Тоншаевского района.В . А . Костров награжден орденом «Знак П очета», м едалями.Валерий Александрович Костров — достойный кандидат в депутаты Горьковского областного Совета народных депутатов.

С наивысшей 
отдачей

Замечательной традицией 
советских людей стали ком
мунистические субботники. По 
словам В. И . Ленина «они 
именно потому имеют громад
ное историческое значение, 
что ...показывают нам созна
тельный и добровольный по
чин рабочих в развитии про 
изводительности труда, в пе
реходе к новой трудовой дис
циплине, в творчестве социа
листических условий хозяйст
ва и жизни».Д-авиз инициаторов субботника —трудиться в этот ден» с наивысшей отдачей, особенно эффективно, качественно, взять и уверенно, удержать опережающие темпы работы в течение всего завершающего года десятой пятилетки — поддерживают коллективы Тоншаевского ремонтно-строительного участка и колхоза «Путь Ленина».Всего в коммунистическом субботнике в колхозе «Путь Ленина» примут участие 130 человек, основная масса которых будет занята на переборке ’ картофеля. Механизаторы я животноводы колхоза по-ударному будут трудиться на своих рабочих местах. Деньги, заработанные нч субботнике, будут перечислены в фонд десятой пятилетки.Рабочие Тоншаевского ,ре- -монтно-строительного участка объектами для ударного труда в день «красной субботы» избрали Дом Советов, хирургический корпус райбольницы и восемнадцатигавартирный дом на собственной базе. 58 человек с наибольшим' подъемом, будут трудиться на своих рабочих местах. Около 1,5 тысячи рублей будет перечислено в (фонд десятой пятилетки.

* Л . Х Л Ы Б О В А .

РАСТУТ ЗАПАСЫ ОРГАНИКИПриметы весны все заметнее. Удлинился день. Выше над горизонтом поднимается солнце. Ярче и теплее стали его лучи. Но не только в . этом сказывается приближение весенних дней. Близость весны -заставляет земледельцев торопиться, чтобы успеть сделать до сева все необходимое. Заметное повышение трудовой активности в хозяйствах — это- тоже примета весны.В  6 часо-в утра начинаю? сейчас шоферы и трактористы колхоза имени Кирова свой

рабочий день. Многие еще только встают с  пастели, а они уже на пути к Маяковскому болоту. В иные дни до 14 транспортных единиц курсирует по трассе плодородия. Идет вывозка торфа на поля Ошарокой бригады.Водители грузовиков и трактористы дорожат каждой минутой. Д о болота не близко, но многие из них успевают делать до 5 рейсов в день. Это Н . А. Соловьев, Б. А . Солоницын, Н. П . М ая

ков, В . П . Солоницын, А . Н. Аплатои. Душой коллектива стал коммунист Е. М . Тыри- иов. Gbohim личным примером он увлекает на трудовые свершения всех остальных.Запасы органики в хозяйстве быстро растут. Ежедневно они увеличиваются на 400— 500 тонн. К месту вывозки торфа доставляется навоз с животноводческих ферм. Здесь, прямо на поле, он будет компостироваться с торфом.
И. С М И Р Н О В .

Доверие народа
24 февраля 1980 года состоятся выборы в Верховный 

Совет Р С Ф С Р  и местные Советы народных депутатов 
— первые после принятия новой Конституции Р С Ф С Р  и 
Законов о выборах в Верховный Совет Р С Ф С Р  и мест
ные Советы народных депутатов.

Предстоящие выборы явятся важным событием в жиз
ни нашего государства, еще одним убедительным свиде
тельством подлинного народовластия. Они проводятся в 
период, когда наша страна, весь советский народ гото
вятся торжественно отметить 110-ю годовщину со дня 
рождения основателя нашей партии и государства В. И. 
Ленина.

Нынешняя избирательная кампания проходит в обс
тановке высокого политического и трудового подъема, 
вызванного решениями ноябрьского (1979 г.) Пленума 
Ц К  К П С С .

Под руководством Коммунистической партии трудя
щиеся нашей страны успешно претворяют в жизнь вели
чественные задачи, поставленные X X V  съездом Ц К  
К П С С . Избирательная кампания, несомненно окажет 
мобилизующее воздействие на успешное выполнение и 
перевыполнение плановых заданий й принятых социа
листических обязательств.

В ходе избирательной кампании наш народ вновь де
монстрирует единодушную и полную поддержку ленин
ского внутреннего и внешнего курса К П С С  и ее Цент
рального Комитета.

Политическая платформа партии на предстоящих вы
борах — это исторические решения X X V  съезда К П С С , 
дальнейшее повышение экономики нашей страны, укреп
ление ее обороноспособности, обеспечение прочного ми
ра, развитие социалистической демократии, повышение 
благосостояния и культурного уровня советских людей.

Давно уже стало традицией предвыборные кампании 
органически увязывать с интересами и задачами практи
ческой работы. Именно так идет предвыборная кампания 
в нашем районе. И очень хорошо, что высокий политиче
ский подъем соединяется с хозяйским, критическим раз- \ 
говором о том, что и -как надо сделать., чтобы успешно 
выполнить социалистические обязательства 1980 года. 
Об этом свидетельствуют прошедшие общие собрания в 
трудовых коллективах, встреча с кандидатом в депутаты 
в Верховный Совет Р С Ф С Р  Яковом Ивановичем Кабко- 
вым и встречи с кандидатами в депутаты в областной, 
районный, сельские и поселковые Советы народных депу
татов.

Предстоящие выборы будут проходить под знаком все
возрастающей роли местных органов власти в социально- 
экономическом и культурном развитии, в удовлетворении 
насущных потребностей населения, с привлечением масс 
к государственному управлению. ?

В нашем районе в местные Советы народных депута
тов будет избрано 423 депутата, в том числе 3 депутата 
в областной Совет, 75 депутатов в районный Совет, 140 
депутатов в поселковые Советы и 205 депутатов в сель
ские Советы.

Сейчас среди кандидатов в депутаты местных Советов 
нашего района рабочие и колхозники составляют две тре
ти, женщины — более половины, одна треть кандидатов 
в депутаты имеет возраст до 30 лет. В настоящее время 
60 процентов кандидатов в депутаты являются беспар
тийными.

Все выдвинутые кандидаты в депутаты местных Сове
тов являются уважаемыми людьми, авторитетные работ
ники трудовых коллективов. С  полной уверенностью мо
жно сказать, что они обеспечат руководство всеми обще
ственными делами, успешно выполнят свои почетные и 
ответственные депутатские обязанности.

Успешное проведение выборов во многом зависит от 
содержания массово-политической и агитационной рабо
ты, от умения партийных организаций охватить своим 
влиянием все население, дойти до каждого избирателя.

Агитационно-пропагандистская работа в период подго
товки и проведения выборов строится исходя из задач, 
выдвинутых^, в постановлении Ц К  К П С С  «О дальнейшем 
улучшении идеологической, политико-воспитательной ра
боты». Этой цели подчинены все формы и средства 
идейно-политического влияния.

Вся агитационно-пропагандистская работа должна спо
собствовать дальнейшему подъему трудовой и политичес
кой активности людей, мобилизации их на успешное вы
полнение социалистических обязательств 1980 года.

Новым ярким проявлением социалистической демок
ратии в действии, всенародного одобрения внутренней и 
внешней политики партии, нерушимого единства партии 
и народа явится то, что в день выборов все избиратели 
как один отдадут свои голоса за лучших представителей 
рабочего класса, колхозного крестьянства, интеллиген
ции, за кандидатов блока коммунистов и беспартийных.

Все на выборы!

СВОИМ ТРАНСПОРТОМ ПРИНЯЛИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВАНынешний февраль преподнес труженикам полей благоприятную погоду для вывозки органики. Ежедневно силами хозяйств района вывозятся с Мия- 
iMobIckgpo болота сотни тонн торфа.За первую половину февраля.

колхоз «Коммунар» вывез 1000 Тонн органики. Начал транспортировку торфа своими силами колхоз имени Свердлова. На 15 февраля хозяйство доставило на поля более 500 тонн этого удобрения.
Е. К О Л П А Щ И К О В А .

Н а прошлой неделе в правлении колхоза «Коммунар» состоялось совещание животноводов. Сюда съехались доярки, телятницы, свиноводы из всех бригад хозяйства.Совещание открыл председатель колхоза В. П . Шихов. Он рассказал собравшимся о положении дел в- хозяйстве, вскрыл

недостатки в работе на отдельных фермах.Доярки всех молочнотоварных ферм .хозяйства приняли повышенные социалистические обязательства на 1980 год. Обязательства были приняты с учетом условий и возможностей

каждой фермы.На совещании был рассмотрен вопрос об обеспечении животноводческих дворов нужными кормами и витаминными добавками.
Н. К О Н О В А Л О В А ,секретарь парторганизации.



2 стр. #  № 22 ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 19 февраля 1980 года=  РАССКАЗЫ О КАНДИДАТАХ =С  З Е М Л Е Ю  Н А В С Е Г Д АI )  С Т Р Е Ч А  с нею цроизош- ла внезапно. Откуда-тоиз-за угла дома вынырнулахуденькая, невысокая девушка. Одета в рабочую куртку, в брюках, и если бы не платок ®а голове — вылитый мальчишка. Почему-то я сразу узнала ее, хотя до этого встречаться нам не приходилось. Узнав, что я хотела бы а нею договорить, Ольга попросила меня зайти в дом. Крикнула: «Дедушка, принимай гостью! Я сейчас!», — и убежала.Я- переступила порог дома н остановилась, пораженная. Пахло лесом. Самым настоящим осенним лесом. Видя мою растерянность, хозяин объяснил, что это пахнет деревом, которое он распаривает. в русской печи. Оказалось, он мастерит сани для колхоза.«Значит, к Ольге приехали? Хорошо, что у дома встретилась, скоро прибежит...». И рассказал, что днем найти Ольгу практически невозможно. Она может быть и на ферме, и на току, и на складе, и в поле — везде. Такая уж у бригадира работа. Д а и х а рактер очень уж неспокойный. В  школе еще училась, все к технике тянулась. Вместе с аттестатам об окончании То-н- шаевской средней школы получила Ольга права тракториста. «А потом два года работала в сельхозтехнике», — Алексей Николаевич задумался, очевидно, .вспомнив какой- нибудь эпизод из жизни внучки.Вскоре пришла Ольга. Я попросила ее рассказать о себе. А  она, смущенно подернув плечами, взглянула на меня недоуменно, что, мол, обо мне рассказывать, обыкновенно, училась, работаю. Из сельхозтехники '  ушла не потому, что тяжело было, нет, ри-бота нравилась, просто домой потянуло, в Большой Лом. Туда, где прошло ее детство, где живут ее родные.Г» Д Е С Ь , в Большом Лому, родился и всю ' ЖИЗНЬ прожил дед Ольги Макове- евюй, Алексей Николаевич Топоров. Сейчас ему уже 71 год. Но память хранит много интересного. Развертываются передо мною картины прошлого. Вот сидит мальчонка на скамье за длинным "-/столом и Й3(умлбн«'0, не дыша, слушает батюшку, который приехал из Тюншаева для того, чтобы провести урок в церковноприходской школе в Лому. Это было еще до революции.1930 год. Первые дни коммуны. Растерянные' люди, -испуганный скот. Так начиналась новая жизнь. В 1931 году, рассказывает Алексей' Николаевич, в коммуну вступило 35 хозяйств. Люди охотно выходили на все работы, так, например, во время сенокоса на луга выходило по 90 —ilOO человек. В 1938 году, после окончания , сельскохозяйственной школы в Тонша- еве (На учебу направил его колхоз) и после двухмесячных курсов в Горьком, работал Алексей Николаевич заместителем председателя колхоза.Потом война. От начала и ДО' конца испытал Алексей Николаевич долю солдата.• Вот уже тринадцатый год на заслуженном отдыхе. Но отдыхать Алексей Николаевич не умеет. Рано утром уходит он я свою мастерскую, где выполняет столярные работы. Мастерит для колхоза необходимые зимой сани, пнет дуги, делает рамы, да мало ли подобных вещей нужно колхозу? Вся его мастерская

пропитана запахом леса. Тут же, около деда, крутятся ребятишки: «Деда, покажи,деда научи». Это уже правнуки Алексея Николаевича. U  Е заметил дед, как выросла внучка Ольга. Вроде бы .недавно, вот так же около деда крутилась, а сейчас вон уже Ольгой Анатольевной называют, уважаемый всеми человек. Гордится Алексей Николаевич своей внучкой, и по праву. Он всегда во всем ее поддерживает. Поддержал и четыре года назад, когда решила Ольга ицрти на ферму работать. Родственники и знакомые в один голос твердили, что, мол, умные люди так не поступают, человек ищет, где лучше. В то вре-мя работала Ольга в библиотеке. Нет, она не спорит, ра.бота библиотекаря тоже нужна, требует много сил и внимания к людям, но показалась она девушке слишком легкой, не по ее характеру. Не смогла Ольга усидеть на месте, пошла работать на ферму, туда, где всегда требуются молодые руки. Вскоре поставили ее заведующей. Почти три года все силы отдавала Ольга своей ферме, до сих пор доярки вспоминают ее добрым словом.О  ЕСН-ОИ 1979 года потре- "  бовался бригаде новый бригадир. Правление колхоза рекомендовало Ольгу Мако- вееау, а колхозники горячо поддержали эту кандидатуру. Так и стала Ольга работать на хлопотливой и беспокойной должности. Заведующей фермой стала мать Ольги Мако- веевой, дочь Алексея- Николаевича и Елизаветы Семеновны Топоровых, Алевтина Алексеевна Зубова. Всю свою трудовую жизнь она проработала на ферме. И телятницей была, и дояркой. Близки ей заботы животноводов, жизненный опыт помогает в работе, а иной раз приходится и к дочери за советом идти. И Ольга помогает. Практика у нее пока небольшая, но зато она учится заочно в Горьковском сельскохозяйственном институте на агрономическом отделении. Поступила она в .институт спустя год после окончания школы, сейчас учится -на последнем, пятом курсе. Сама Ольга ничего особенного тут не видит. Что, мол, такого, многие так учатся. Д а , заочно учатся многие. Но бригадиру зимой и летом хлопот по горло, с утра до ночи на работе, да и дома, хоть и небольшая (муж и сьш), но семья, тоже Требует много сил.- И  выходных у бригадира не бывает. Как только и успевает Ольга писать контрольные, готовиться к экзаменам и зачетам. А депутатские заботы? Депутатом областного Совета народных депутатов быть не просто. Доверие народа Ольга оправдала и вновь ее фамилия в списках кандидатов, в депутаты областного Совета народных депутатов.■О себе Ольга так ничего и не рассказала, больше '  говорила о бригаде, . о замечательных тружениках, р. телятницах, доярках, о текущих делах в бригаде — обо всем, только не о себе. Д аж е скромно . промолчала о том, что ей предложили должность агронома-семеновода. И дед, и мать, и сама Ольга не представляют жизни без колхоза, без людей, окружающих их. Понятие «я» сливается у них с понятием «коллектив», и жизнь вне коллектива для них немыслима.
Г. О К У Н Е В А .

ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО
М Н О Г О ЕКоллектив мебельного цеха Пижемекого леспромхоза успешно справился с производственной программой четвертого. года. Как и всюду, здесь уделялось большое внимание качеству выпускаемой продукции. Не случайно и число рекламаций на нее от потребителей сократилось по сравнению с предыдущими годами. В прошлом году их поступило только две.Повышению качества изготовляемой мебели придается особое значение и нынче. Руководство цеха совместно с инженерно-техническими работниками с этой целью наметили ряд конкретных мероприятий. 'Внедрение их в производство даст значительный эффект.Минувшим летом внедрили частичную отделку мебели полиэфиром. Это позволило не только сэкономить пластик, но и намного улучшить качество.Приступили к сборке отдельных изделий, входящих в кухонный набор, в ваймах. Прежде чем сконструировать ваймы простейшей конструкции, наши слесари, инженерно-технические работники неоднократно ездили в служебные командировки. Они побывали на специализированных мебельных фабриках, комбинатах, фирмах нашей и Кировской областей, в Ленинграде, Москве. По прибытии на свое место взялись за их изготовление. Слесарями собрано уже две ваймы, планируем сделать еще не менее трех. Что же это нам даст? При изготовлении необходимого количества их сборку всех изделий удастся перевести «а бригадно-поточный метод труда, которая в настоящее вре-мя ведется индивидуально. Повысится и каче-

В Л И Я Е Тство, и производительность труда.В этом году думаем приступить к фанеровке кромок у дверок iBicex изделий, а в бу
дущем —  и у остальных щ и
тов (деталей).Давно у нас есть мечта перейти на -изготовление гнуто- клееных ящиков вместо столярных, которые мы делаем з настоящее время. Но вся загвоздка в том, что никак не можем получить фрезерный станок усовершенствованной конструкции, заявка на приобретение которого подана уже три года назад. С  переходом на выпуск таких шкафов хФойные материалы будут заменены березовым * шпоном, намного облегчится и трудоемкий процесс.Если на каждом рабочем месте не будет вестись постоянная борьба за улучшение качества продукции, то и намеченные мероприятия не помогут. Поэтому с работниками проводятся беседы на эту важную тему. Мастер ОТ Кчастым гостем бывает во-всех отделениях цеха. На местах указывает на обнаруженный брак и заставляет его устранить.Среди 'мебельщиков есть немало замечательных мастеров своего дела. Среди них станочницы А. И . Зверева, Н . Н. Елоукова, А . В . Эргле из заготовительного цеха, прессовщики А . Г. Посажен ников, В. Д . Волкогонов, станочники на повторной обработке М . И. Смердова, В. В. Кулик, шлифовщица 3. Я. Ж укова, столяры-сборщики А . Я . Багаев, В. С. Махнев. Добрых слов заслуживают в свой адрес молодые рабочие Ю . Толстоухов, А . Данилин и П. Сыр- чин. Равняясь на старших товарищей, прислушиваясь к их советам, они в короткий срок

освоили порученные им операции и выполняют их на совесть.И  все-таки есть у нас еще такие работники, которым ничего не стоит небрежно выполнить то или другое задание. Это относится к некоторым столярам-сборщикам, отделочникам. Для них главное не качество, а количество.Нередко брак в производимой продукции имеет место и не по нашей вине. Очень часто от смежников поступает сырье низкого качества, не соответствует требованиям ГО СТ а. Это относится к древесностружечным и древесноволокнистым плитам. П о верхность у них неровная, края обрезаны криво. Нестандартный поступает нам и декоративный бумажно-слоистый пластик. Из-^а несоответствующей толщины происходит его отслаивание уже даже в процессе обработки, особенно при резкой смене температуры. Не удовлетворяют нас и такие вспомогательные м атериалы, как четцрехшарнир- ная петля для навески дверок, гайка стяжки эксцентриковой и другие. В одних- встречается много изогнутых деталей, в других — изломанных. От таких материалов страдает не только качество продукции, но и производительность труда. На исправление дефектов, на сортировку плит и пластика уходит немало драгоценного времени.Подводит мебельщиков и технологическое . оборудование: станки, -установленные в цехе, устаревшие. Многие операции приходится выполнять вручную. Это, несомненно, сказывается на качестве обработки деталей, на выполнении поставленных перед мебельщиками задач,
Г. П Е С Т О В ,начальник мебельного цеха.

Н. Ш И Ш М А К О В А ,мастер ОТК-

- 5®*Ам*:
■ Ш Щ ян'Гт гЪ м ) , т > " -'<v г< Фчл' >>***Г> ̂ *М**Т*> $****.<

« V , « V »  >»/ >:

1 3 < ? р ш й  тнщ „Шщы'

МуШлечш«ск«8 „»с8»ы“ й М пцйг* (ГДР). На stow гигшграфейи 
станке ь декабре 1368 тадя Рыл отпечатай перлый «онер „Искры",. ttSSSSSSSSS . .<[8ЙНИН1
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(Фотохроника Т А СС).-,

С ЗАБОТОЙ 
О СЕМЕНАХ *vС  приходом февраля начинается глухая зима. Так говорят в народе, и говорят не без оснований. Именно в ф еврале все окружаю щ ее бывает, «наглухо» закрыто снегом. И видимо, не случайно, что в это время проводится в хозяйствах ежегодная проверка семенного картофеля. Ц , преддверии весны очень важно ■узнать, где и как хранятся клубни, предназначенные для посадки.Такая проверка прошла и нынче. Она закончилась бук вально на днях. Отрадно, что состояние картофеля в подавляющ ем большинстве хо зяйств района не вызывает опасений.Особенно хорошо семенной картофель хранится в колхозах имени Кирова, «К ом м унар», «К расная нива». Здесь в хранилищ ах имеются калориферы, вентиляционные устройства, при помощи которых поддерживаются н уж ный температурный режим.В каждом из этих хозяйств выделены ответственныелица, которые заботливо выполняют порученное дело. Есть все основания полагать, что отведенные площади под картофель йынче будут засажены хорошими,, здоровыми клубнями.

И . В А С И Л Ь Е В .
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ЕСТЬ НА КОГО 
РАВНЯТЬСЯВ Тоншаевском райпо трудится немало передовиков производства. Недавно группе работников нашей системы было присвоено звание «Ударник коммунистического труда».Среди них — заведующая промтоварным магазином села Ошминское М . Ф . А н д реева, продавец промтоварного магазина в пос. Б ур е полом Л . В . Люткина, продавец магазина сельхозпродукты в пос. Тоншаево * Н . Е . Дмитриева, ш офер стройучастка В . И . Тимофеев, заведующ ая магазином сельхозпродукты Н . А . Гребнева, заведую щ ая секцией одежды Тоншаевского универмага М . В . Родионова, ревизор района А . Я . Ватагина, заместитель старшего бухгалтера заготконторы Т . П . Евстропо- ва, заведующ ая производством столовой в пос. Тонша ево М. А . Хлы бова, заведую щ ая производством ресторана «П иж м а» К. В . Ходыкина, кондитер столовой в пос. Тоншаево Г. Л . Смирнова, директор ресторана «П иж м а» А . А . Селезнева, заведующ ая универмагом в пос. Пижма Н . К. Труш кова, заведующ ая откормочным пунктом О . И. Кожинова и другие.

С . Е В С Т Р О П О В А , председатель райкома профсоюза работников госторговли и потребкооперации.

Белорусская С С Р . С а м о ходный кормоуборочный комбайн К С К -1 0 0 , созданный на заводе «Гом сельм аш », завоевал признание сельских тружеников. Новый комбайн имеет мощный двигатель, большой диапазон рабочих скоростей, хорошие условия для труда механизатора. Производительность машины на за готовке сенаж а — до 50 тонн в час, на косовице трав — до 80, на уборке кукур узы — более 100 тонн измельченной массы .Специалисты подсчитали, что К С К -1 0 0  позволяет втрое сократить потребность в выпуске машин и механизмов, необходимых для заготовки кормов.Н а снимке: ведущие кон-, структоры головного специализированного конструкторского бюро завода (слева направо) Е . Ковалев, В . Пи- лепенко, заместитель начальника Г С К Б  Л . Ш а ц , конструкторы В . Прядко и Л . К рикун за разработкой новых модификаций кормоуборочного комбайна.(Фотохроника Т А С С .)

„ПРОГРЕСС"
Совхоз «Прогресс» получает низкую урожайность всех зерновых культур. В хозяйственизка продуктивность животноводства и высока его себестоимость. Об этом красноречивоговорят цифры. Валовой обор зерна в 1979 году составил 695 тонн, хотя в 1978 гощу было собрано 768 тонн, урожайность составила 5,5 центнера с 'одного гектара, что на 1,3центнера ниже 1978 года. Себестоимость одного центнера очень вы сока.— 14 рублей 06 копеек, что ниже плановой стоимости на 1 рубль 68 копеек. И хотя урожай ожидался высокий, H3j3a затянувшейся уборки много было потеряно. Вот и выходит: сеять здесь научились, землю обрабатывать умеют, вносят удобрения — а убрать урожай не смогли. Было внесено 4,5 тонны органических удобрений на один гектар ' пашни. Уборочная площадь составляла 1436 гектаров зерновых и 190 гектаров картофеля. Зерновые и картофель были убраны со всей площади. Урожай картофеля составил восемь тон» с одного гектара, что меньше плана на две тонны. В результате низкой урожайности совхоз в целом за четыре года десятой пятилетки не выполнил планов заготовки сельхозпродуктов. План четырех лет выполнен: по продаже зерна — на 27,7 процента, по продаже картофеля — на 50,6 процента, молока — на 85,4 процента, мяса — 111 процентов, план по продаже шерсти — «а 129,3 процента, льнотре-
„0ШМИНСНИЙ“
Основной отраслью в совхозе «Ошминский» является животноводство. В хозяйстве содержится 1706 голов крупного рогатого окота, из них 800 коров, 1134 головы овец, в том числе 330 овцематок.План по продаже молока государству за 1979 год выполнен лишь на 64 процента. Причин, послуживших этому, много, Главное ж е, пожалуй, то, что отдельные лица, отвечающие за животноводство' в совхозе, несерьезно относятся к своим обязанностям. В летний период на фермы практически не подвозилась зеленая подкормка, с переводам скота на стойловое содержание были перебои с кармами. Животноводческие помещения не подготовлены к зимовке, а если и проводился иакой-то ремонт, то работы выполнялись некачественно. Особенно тяжелое положение сложилось на Шувшумской и К|узенерской фермах. Скот а Шукшумюкой фермы пришлось вообще перегнать в старые дворы, где не было условия для нормального содержания животных. Все • это цривело ч тому, что среднегодовой надой на корову по совхозу составил всего-навсего 1453 килограмма.Несмотря на -все трудности, отдельные доярки добились неплохих результатов. Это В. Т. Коржавина, получившая за год от каждой коровы своей группы в среднем по 2621 килограмму молока, М. В . Вгюрина— 2523, А . А . Томил-ова — 2459, Н . М . Томилова — 2406 килограммов. Неплохих показателей в работе достигли Т. И . Окунева, Л . С. Коржавина, В. Ф. Кислицына, 3. Ф. Елсукова и другие.
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сты — на 67 процентов.На нынешнюю зимовку совхозу нужно было заготовить 2769 тонн грубых кормов, фактически же заготовлено- 2100 тонн, что составляет 75 процентов. Силоса заготовлено 70 процентов к плану, сенажа — 1100 тонн, что равно плану. Недостающее количество кормов совхоз получает с юга нашей страны. Странное дело: в хозяйстве можно получать с лугов у реки Ошмы отличное сено, а вместо этого привозят издалека солому, из-за чего стоимость кормов очень высока.-В- этом году совхозу предстоит засадить картофелем 240 гектаров. Уже сейчас бригадиру А . М . Неустроеву надо принять меры,, чтобы механизировать погрузку картофеля на машины и его загрузку в сажалки. Сейчас затраты на производство картофеля высоки, так как затраты ручного труда большие, а урожай низок. Долг государству по продаже картофеля составил 1460 тонн.На 1 января 1980 года в хозяйстве имеется 1062 головы крупного рогатого скота. Н адой на одну корову составил 1902 килограмма—на 75 килограммов меньше прошлого года. План по сдаче молока не выполнен. Товарность его' составила 82,4 процента, очень

гвысока его себестоимость, ..поэтому и эта • отрасль является убыточной. Мало сдается мо- -лока первым сортом.Мяса крупного рогатого скота произведено- за год 96,5 тонны из плана 93 тонны. Свиного мяса произведено 45,8 тонны из плана 52,5 тонн.Наст-риг шерсти составил 1 кг 360 г с овцы. Нет условий для содержания -овец.Низка в совхозе кормовая база. Посевов клеверов мало, высокого урожая ждать нечего, так как в последнее время на этих полях стали пасти скот. Весной посевные площади овса увеличатся—а это значит, что для животноводства будет больше грубых кормов.В  1979 году совхоз снизил производство валовой продукции на 4,1 процента против 1978 года.Энерговооруженность в этом году возросла с 4685 лошадш ных сил до 5695 лошадиных сил. Цри такой энергонасыщенности и большом количестве техники можно сделать многое —только надо наладить организацию труда.На строительство было запланировано израсходовать 108,1 тысячи рублей. Пущена в эксплуатацию сенажная траншея, достроено картофелехранилище, пункт технического обслуживания, два двухквартирных дома. План по капитальному строи

тельству выполнен.. Есть в совхозе свои передовики: телятницы Е. И . Неустроева, А . Р . Ч.икишева, В. В. Зайцева, Р. М . Жаровских, ■свиновод В. Г. Смирнова, комбайнеры И . М . Безденежных, В , Л . Кодочигов, Д . В . Чики- -шев, шоферы В. А . Подковыра», П . П . Савиных, Н . И . Савиных, А . Г . Смирнов, И . Н . Андрианов.Большая выработка человеко-дней у полеводов. Например, у И . К . Андреева —- 360 человеко-дней, у Н . Н. Гудина — 352, у В. В . Са-рафанникова— 351, у Н . В . Сарафанникова— 348, у А . К . Комаровой — 340 человеко-дней.На днях -в совхозе «Прог- реос» прошло общее собрание рабочих. На нем с докладом по итогам работы прошлого года выступил директор совхоза И . Л . Оластников.В прениях приняли участие главный зоотехник А. П . Чи- кишева, главный агроном Н. А . Андреев, управляющий Г. П . Питилимов, П , К . Савиных.На собрании был принят коллективный договор и социалистические обязательства на 1980 год. Собрание приняло соответствующее решение.На собрании присутствовал и выступил с речью председатель Тюншаевокюго райисполкома В. А . Костров.
А. М И Х А Л И Ц Ы Н .

З а л о г  у с п е х а  
в активности-В 1979 году было произведено 1204 центнера мяса и продано его государству 1151 центнер, что составило .54 процента к годовому плану. От общего количества только 9,4 процента животных было- сдано высшей упитанности. Как я среди доярок на откорме молодняка работает немало за- мечательнык тружеников. Среди них 3 . А . Томилова, Н . А . Кокорина, Н . А . Подковырни, К . В . Майкова.Совхоз успешно справился с планом по продаже шерсти государству. В этом большая заслуга овцеводов А . Т. Кодоч-и- гова, А . В. Мальцевой, К. И. Лелековой.Хотя в жавотноводчеокой отрасли работает много хороших, добросовестных людей,, общее положение дел остается напряженным. Следует сказать, что большая вина здесь ложится на зоотехническую и ветеринарную службу совхоза, на нерадивых животноводов. Из-за плохого ведения племенной и осеменаторскои работы низок выход молодняка крупного рогатого . -скота. На 100 голов коров в 1979 году получено по •74 теленка. Наблюдается большой падеж животных.Ежегодно в совхозе испытывается острый недостаток всех видов кормов. Не является исключением и 1979 год. Нынешняя зимовка из-за слабой кормовой базы проходит в очень трудных условиях. Р а цион крупного рогатого скота составляет в настоящее время

5,62 кормовых единицы.Руководители и специалисты совхоза много говорят о том, что пополнись рацион можно за счет хвойной муки, но дальше разговоров дело не двигается. Учитывая недостаток кормов, следовало бы расходовать их экономно, обращая особое внимание на их качественное приготовление, но большинство ждеютповодов этим не занимаются.Животноводство целиком и полностью зависит от полеводства. Исходя из этого, можно сказать, что полеводы совхоза «Ошмииский» в минувшем году поработали неудовлетворительно. Подтверждением этому служат цифры. Урожайность зерновых составила всего лишь 5,3 центнера с гектара. Это значительно ниже среднерайонного показателя. Не выполнен план заготовки грубых кормов для животноводства, а также не выполнены государственные ■планы ни по одному виду, растениеводческой продукции.Ведение, полеводства в настоящее время возложено на механизаторов. В совхозе имеется 45 тракторов различных . марок, 16 комбайнов, 22 автомашины и- много другой техники, при правильном использовании которой можно успешно выполнять весь объем сельскохозяйственных работ. В числе механизаторов много замечательных тружеников. Это трактористы В. К. Михадицыи. Н. Г. Maix-нев, Н. А . Посажея- ников, М . П . Окунев, А . И.

каж д огоТамилов, Г. С . Вшивцев, М . В. Втюрим, шоферы Н . А . Юдин- цев, Д . Я. Ворожцов, Л . И . Сысуев, С . П . Зевахин и многие другие.Казалось бы, для успешной работы в совхозе есть все, но почему же тогда столь низки производственные показатели. Одной из главных причин является -плохая работа с кадрами. За 1979 год рабочими совхоза совершено . 1070 прогулов, -в том числе 699 на почве пьянки. Из-за небрежного ухода за скотом погибло 77 голов различных животных. Кроме этого, было еще много всякого рода дисциплинарных нарушений. Не в этом ли кроется то, что совхоз не выполнил государственные планы по многим показателям.’ Чтобы успешно закончить зимовку скота, своевременно и качественно провести полевые работы 1980 года и получить планируемую продукцию, -надо чтобы каждый член коллектива проникся хозяйственным чувством ответственности за порученный участок ра'боты. Дли этого надо всеми средствами укреплять трудовую дисциплину, улучшать работу общественных организаций, кропотливо заниматься привлечением я коллектив новых рабочих, создавать им на рабочих местах максимум удобств, -развивать в Коллективе чувство товарищества, взаимовыручки, - доброжелательности.'
В. с о з и н о в .



—новости-------
МИР ГЛАЗАМИi tКнижная выставка, посвященная 200-летию со дня рождения известного р у сского художника А , Г. В е нецианова, одного из основоположников бытовой ж и вописи, открылась в Тон- ш аевской районной библиотеке. Она называется «М ир глазами худож ника».А . Г . Венецианов — первый р у сск и й . художник, р а скрывший прелесть родной _ природы, сумевший отобразить ее красоту на своих полотнах. Вы ставка, оф ормленная в Тоншаевской районной библиотеке, ярко и интересно иллюстрирова

на некоторыми работами великого русского худож ника. Н а ней представлены известные картины А . Г. Венецианова «Н а  ж атве», «Спящ ий пастуш ок», «Н а паш не». И з книг, представленных на выставке, привлекает’ внимание литература о школе худож ника, о его полотнах, о жизни и творчестве. Среди них книги Л . Вагнер «Повесть о х у дожнике • Венецианове», Э . И . Голубевой «Ш кола Венецианова», сборник « С  веком наравне. Рассказы  о картинах».
Т. СМИРНОВА.

С НОНЦЕРТОМ В СОВХОЗАгитбригада Тонш асв- ского районного Д ом а культуры побывала в гостях у  рабочих совхозов « П р о гресс» и «Вякш енерскин». Программа .и х концерта была интересной и разнообразной: звучали песни, стихи, артисты показывали сценки.Зоя .Чистякова исполнила песни «Звонкие планочки» и «В аль с — это все-таки вальс». В  исполнении А л е к сандра Михалицына прозвучали песни «Кадриль»

и «О трад а». Большим у с пехом пользовалось выступление Татьяны Ж еребцовой, которая спела песни «Т р авуш ка-м уравуш ка» и « З е м ля моя, Р осси я». Инна Н еустроева прочитала несколько юмористических стихотворений и. интермедий.Аккомпанировали у ч астникам агитбригады баянисты Василий Еж ов и Л ео нид Колдырин.
А. РИНСКИИ.

ЧАСЫ ЗА 30 НОПЕЕНОбладателем счастливого лотерейного билета оказалась жительница поселка Тоншаево с улицы Центральной Татьяна А лек сан д ровна Ветюгова. Н а билет по первому выпуску денеж но-вещевой лотереи 1980года ей выпал выигрыш — муж ские часы «Полет-2616» стоимостью 57 рублей.С  каждым годом растетпопулярность лотерейных билетов в нашем районе.

Все чащ е и чащ е на долю жителей райцентра, других поселков и сел района выпадают счастливые выигрыши. Только за последний год по лотерейным' билетам выпали такие крупные вы игрыши, как холодильник, часы, магнитофон, денежные . выигрыши. Билеты можно приобрести в любой сберкассе, отделении связи, киоске «Сою зпечать».
п. СОКОЛОВ.

Такой механической лопатой можно делать все те операции, что и обычной, экономя при этом силы и время, как утверждает бельгиец Ж ю ль Дю рье, изобретший эту новинку. Лопата работает как с электрическим, так и с бензиновым мотором. —Фото А П — Т А С С .
СЕМИНАРН а днях прошел районный семинар библиотекарей, где был рассмотрен вопрос « И н формационно - библиографическая работа библиотеки со специалистами народного хозяйства». С  • консультаци- цией по этой теме выступили библиограф Т . К . См и р нова и методист А . П . Т р офимова.Д ля сельских библиотекарей был проведен день библиографии, где были даны обзоры рекомендательных указателей литературы по культуре чтения,, по предстоящим выборам, к 110-й годовщине со дня рождения В . И . Ленина и 35-летию Великой Победы.Заведую щ ая детской библиотекой Н . Н . Кальсина рассказала о работе с детьми.

Т. МОРОЗОВА,директор Тоншаевской централизованной библиотеки.
Рациональные способы выращивания телят

(РЕКОМЕНДАТЕЛЬНЫЙ СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ)Правильное кормление и содержание телят в первые месяцы. жизни способствует сохранности поголовья, хорошей энергии роста, приспособленности к малоконцентратным рационам, лучшей оплате корма. Поэтому создание необходимых условий для телят в этот период — одна из главных забот специалистов и практических работников животноводства. Помощь в этом окажут книги:Бородулин Е . Н . Учебная книга телятницы. — М .; Колос, ' 1977.Освещаются вопросы анатомии и физиологий молодняка крупного рогатого скота и технология выращивания телят на обычных фермах и комплексах. Уделяется внимание организации кормления молодняка, характеристике основных кормов, принципам нормирования кормления, болезням телят и мерам борьбы с ними.Бородулин Е . Н .( . Фролкин

А . В . Выращивание молодняка для. промышленных комплексов, — М .; Московский рабочий, 1978.В одной из глав рассказывается об организации профилактория для содержания телят до 15—20-дневного возраста на фермахчюставщиках телят для промышленных комплексов, об опыте такого профилактория на молочном комплексе «Щаио- во» Московской области.Шабурова М . Н . Выращивание первотелок. — Горький; Волго-Бятское книжное издательство., 1978.В книге обобщен опыт выращивания первотелок в передовых племенных хозяйствах Горьковской и других областей Р С Ф С Р . Особое внимание уделяется организации выращивания телок в молочный период.Левантин Д . Л ., Епифанов Г. В . Подготовка телят к откорму; Обзорная информация. М ., 1978.Рассмотрены вопросы взаимо

связи стрессов и продуктивности телят, отбора и подготовки молодняка для откормочных предприятий — комплексов с полным циклом производства, откормочных площадок и применения нагула как метода подготовки молодняка к откорму.Шипилов В. С ., Карев В. П ., Зароза В. Г. Выращивание телят на комплексах. — Животноводство, 1979, № 9.Разработанная , авторами* технология получения и сохранения новорожденных телят в условиях крупных молочных хозяйств и комплексов рекомендована к широкому применению в хозяйствах страны.Митюшин В. В . Диспепсия новорожденных телят. — М ; Ро.осеяьхозиздат, 1979.
О. Ш И Р Я Е В А , старший библиотекарь областной библиотеки им. В, И . Ленина.

С П О Р Т

„ З О Л О Т А Я  Ш А Й Б А "Закончились зональные соревнования по хоккею на приз клуба «Золотая ш айба», которые проходили в городе Ш ахун ья. Н аш  р а й он в этих соревнованиях представляли юные хоккеисты Ш айгинской средней школы. По младшей возрастной группе наши ребята в первом матче встретились с хоккеистами Уреня. Игра проходила с преимуществом нашей команды. Хорош о сыграли в этом мадче капп-, тан С . Черепанов и Ю . Концевой. Они и забросили три шайбы в ворота соперников. Наши победили со счетом 3:0.В  финале шайгинские хоккеисты встретились с

хозяевами соревнований, спортсменами из Ш ахуньи. Игра проходила очень напряженно. Первый период закончился «сухим  результатом» 0:0. Во втором и третьем периоде наши ре бята полностью захватили инициативу и победили ша- хунцев со счетом 3:0. Две шайбы забросил С . Ч ереп анов и одну Ю . Концевой. Н аш  капитан получил приз лучш его нападающего, К. С о лоницын — приз лучшего защитника. Итак, наша команда получила путевкув город Горький на областной финал, который будет проходить с 25 февраля по 3 марта. В. СУВОРОВ.С ТОВАРАМИ НА СЕЛОПродавец отдела хозтоваров Тоншаевского коопуни- вермага Лю дмила Геннадьевна Козлова побывала у колхозников колхоза имени Свердлова с выездной торговлей. Ж ители могли приобрести стиральный поро

ш ок, лопаты, электрические лампочки, многие другие товары.Бойко шла торговля. Б ы ло продано товаров на с у м м у  400 рублей.
А. ТИМОФЕЕВ.

Р Е П Л И К А

В БИБЛИОТЕКЕ ХОЛОДНОХорошая библиотека в деревне Кодочиги: богатый книжный фонд, здесь чисто, уютно, а заправляет делами А. Н . Пи- тилимова — энергичный работник, опытный специалист.Но надолго в библиотеке не задержишься — здесь очен.з холодно. «Сидим в пальто, — говорит Александра Николаевна. — Вода в графине стынет. Судите, какая может быть ра- ботослоообность».Д а , в библиотеке холодно. Как же так? Ведь она расположена в конторе совхоза' «Прогресс», и руководство совхоза должно знать о положении дел, тем более, что здание обогревает одна и та же котельная.—  Приходится топить кочегарку сырыми -дровами, в ос

новном осияои, — говорит управляющий Г. П . Питилимов. — Пока эта осина разгорится —‘отсюда и низкая температура в здании. Правда, на втором этаже, в бухгалтерии, теплее, а в библиотеке — бр, холодно. Но что делать? Нет дров.Не это ли благодушие стало виной тому, что совхоз не имеет в запасе «и одного сухого полена дров? Кодочиги стоят окруженные лесами со всех сторон, и заготовить топливо впрок здесь, наверное, не составит труда.А пока в библиотеке холодно. ..
А. А Л Е К С А Н Д Р О В . 
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ТелевидениеЧ е т в е р г , 21 ф е в р а л я8.50 — На X III  зимних Олимпийских играх. 9.10 — «Алыепогоны». Фильм. 3-я серия. 10.15— На X III  зимних Олимпийскихиграх. 14.50 — .Н а  X III  зимних Олимпийских играх. 16.35 —Т. Хренников — Симфония № 3. 16.55 — Встреча избирателей Фрунзенского избирательного округа г. Москвы с кандидатом в депутаты Верховного Совета Р С Ф С Р  товарищем А. Н . Косыгиным. Концерт. 21.45 — На X III  зимних Олимпийских играх. 22.00 — Хоккей. Сборная С С С Р  — сборная Канады.П я т н и ц а , 22 ф е в р а л я8.50 — На X III  зимних Олимпийских играх. 9.10 — Клубкиноиутешествий. 10.15 — НаX II I  зимник. Олимпийских играх. 14.50 — Док. фильм «Край, устремленный в будущее». 15.30— Шахматная школа. 16.00 —Москва и москвичи. 16.20— П. И. Чайковский ■—концерт для скрипки с оркестром. 16,55 — Встреча избирателей Бауманского избирательного округа г. Москвы с кандидатом в депутаты Верховного Совета Р С Ф С Р  товарищем Л. И . Брежневым.

Р О Н О  и райкам профсоюза ра|батников просвещения извещают о смерти учителя- пенсионера
В И Л К О В А  

Никандра Ивановичаи выражают глубокое соболезнование родным я близким покойного.
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Тоншаевакая средняя школа глубоко скорбит по поводу смерти учителя-пенсионера 
В И Л К О В А  

Никандра Ивановича и выражает искреннее соболезнование родным и близким покойного,.
Правление колхоза «Красная нива» скорбит по поводу скоропостижной смерти члена колхоза

К Л Е Ш Н И Н А  
Бориса Федоровичаи выражает соболезнование семье и близким покойного.

606950 р. п. Тоншаево, ул. Центральная, д. 14.
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